

A. S. Luis Potosí.

Han llegado parte de los rieles que se esperaban para el ferrocarril de San Luis á Tampico.

Lo célebre es, que los rieles puestos en San Luis cuestan ahora doble de lo que valían puestos en Tancasqui lugar de donde debía comenzar realmente el ferrocarril para San Luis.

Esto se llama hacer las cosas al revés. Pero esto lo dispuso el C. Gobernador de aquel Estado y cartucheras al cañón quepan ó no quepan.

Si esto no es lo que se llama discurrir como punta de bola, que baje Dios y lo diga.

La "Colonia Española."

Propone al Sr. Administrador de Correos, que los impresos se reciban una hora más tarde que la establecida hasta la fecha, y hora y media más, tratándose de impresos dirigidos al interior.

Sacudamos la idea de nuestro colega y esperamos que el apreciable Sr. Garay la tomará en consideración.

Sin comentarios

Publicamos el siguiente impreso suelto, cuyo título es: «A los católicos de la República.» no obstante las muchas reflexiones á que se presta, y que no dudamos hará el piadoso lector:

«Después de madura reflexion, y en vista de los hechos que han pasado, y para defender mi honor cristiano, puesto en peligro por las últimas palabras de la *Voz de México*, relativas á mi persona, declaro ratificarme en todo lo dicho en mi Remitido á los señores Redactores de la *Ilustración Católica*, publicado en el número 61 de su periódico; y para que mi ratificación tenga la mayor fuerza posible:

Juro por Dios, *Uno en la Esencia y Trino en las Personas, ser verdad todo lo asentado en ese "Remitido" de que hablo.*

Y hago este juramento público, con *verdad, justicia y necesidad.*

Ahora trayendo á la *Voz de México* al origen de la cuestion, que ella ha dejado en pie desde el principio, la interpele como escritor público para que me diga por su honor y conciencia: en este asunto de interés público *suvo y mio*, ¿hace bien con ratificar, cada vez que se ha ofrecido hablar de ello, su asercion de que «La Libertad» SIEMPRE siempre ha respetado los fueros del hogar y de la moral? ¿Cree, que cualquier católico que sea, puede apoyar á la Libertad, que profesa los errores condenados con voz infalible en el *Syllabus* por S. S. Pio IX, y en la última Enciclica de S. S. Leon XIII? ¿á un periódico que, desde su origen, ha tenido palabras de defensa para el concubinato, el duelo, el suicidio, el Estado sin Dios, y la moral sin religion. . . .? MEXICO, Marzo 20 de 1879.—José Joaquín Terrazas.»

Movimiento mercantil.

Durante el mes de Enero, llegaron á St. Nazaire procedentes de México, dos embarcaciones con 447 butos, y salieron de allí, para nuestros puertos, otras dos con..... 3,352 butos.

El petróleo en los templos.

La Sacra Congregación de ritos acaba de decidir que debe prohibirse en lo absoluto en los templos el uso del petróleo y de todo aceite mineral, pudiendo solamente emplearlos en caso de extrema y absoluta necesidad y previa autorización del diocesano, conformándose además, con lo establecido por el decreto de 9 de Marzo de 1869.

El Sr. general Vicente Riva Palacios.

No ha podido concurrir en los últimos días á la Secretaría de Fomento, por hallarse enfermo.

Lo sentimos profundamente y deseamos al laborioso ministro, que cuanto antes recobre su importante salud.

"El Monitor"

Califica de injusta la conducta del Gobierno para con los Sres. Palacios y Monteroy, manteniéndolos en Santiago, cuando al Gral Escobedo se le ha puesto en absoluta libertad.

No hay que asustarse por tan poco, caro colega.

Así anda la justicia en nuestros tiempos, dos pesos y dos medidas.

Disposicion absurda.

Dice el *Fonógrafo* de Veracruz: «En la oficina del ferrocarril no se abre el despacho para recibir equipajes y encargos para Jalapa, hasta despues de las ocho de la noche; esto es, á una hora en que estando ya cerrado el correo, no es posible remitir á los corresponsales los talones que se expidan de equipajes, encargos ó alguna pequeña carga que se fleta para llevarse en los trenes de pasajeros que salen temprano al día siguiente.

¿No sería fácil enmendar semejante verdadero despropósito, abriéndose más temprano el despacho para Jalapa, y expidiendo antes de las ocho de la noche los talones correspondientes á los encargos ó carga que se entreguen, para poder remitir tales documentos por el correo.

Capaz es la empresa de no oír nuestra queja y de seguir cometiendo el desatino que criticamos, por perjudicial al público. Tal vez así quiera hacerse más visible el talento de la Direccion; pero ¿no podría hacerle á tiempo una observacion el Ministerio de Fomento? ¡Ojalá lo haga!

Gran museo.

Ha llegado á Veracruz el Sr. Réstano, que trae con el objeto de exhibirlo, un gran museo al natural, de figuras de cera, de notabilidades europeas y mexicanas, y otras curiosidades.

Pérdida irreparable.

Ha fallecido el Sr. Ignacio Trigueros, de los hombres más benéficos del país, fundador de la Escuela de ciegos é iniciador del jardín del Zócalo.

Reciba la familia del ilustre difunto nuestro más sentido pésame.

En un restaurant.

Un criado torpe derrama la sopa sobre el vestido de raso á un claro de una dama. Esta da un grito lacrimero y entra en convulsiones.

—Señora, no hay que desesperarse por esto, dice el criado. Todavía queda caldo en la cocina.

Los niños terribles.

Un caballero ya de alguna edad, y que nunca fué buen mozo, decía á Pepito, niño de cinco años, delante de sus padres:

—Dime lo que te parezco, no tengas vergüenza.

Y viendo que callaba repitió:

—¿Por que no quieres decirme lo que te parezco?

—Porque si te lo digo me pega papá, respondió el gracioso Pepito.

El Correo de Sotavento

Nos ha visitado impreso en papel verde por no haber blanco.

Ya lo oyen vdes. señores proteccionistas? pues ¡adelante! con vuestra propaganda.

Teatro Principal

Para esta noche se ha preparado la famosa ópera cómica en tres actos, palabra de Scribe y música de *Boyeldiere*; «La Dama Blanca.»

Arben

Mañana tendremos el baile de la *Sardina*.

Buena orquesta.

Cantina espléndida, bajo la direccion del inteligente Quintín Gutierrez.

Todo, todo, á pedir de boca.

Derechos al bello sexo

Se cuenta un representante femenino en la legislatura del Estado de Virginia. Se admiten señoras como miembros de la sociedad de Historia Natural de la ciudad de Cincinnati.

La Srita. Boldengar ha sido elegida escribiente de la legislatura de Arkansas por un voto de 45 contra 15.

Las Sras. Mormonas

Han enviado una comision á Washington para protestar contra la aplicacion en Utah de las leyes que prohiben la poligamia. Estas comisionadas no han dejado ni un momento á la esposa del presidente de los Estados Unidos, pensando sin duda que un hombre que no tenía mas que una mujer debería hacer todo lo que esta quisiera. Las mormonas dicen, y es digno de consideracion el argumento, que por la ley contra la poligamia quedarán 50,000 ó 60,000 mujeres sin marido, y con un ejército de niños sin nombre y sin amparo.

En N. York.

En menos de una semana se han convertido últimamente en humo y cenizas, la friolera de cuatro millones y medio de pesos que representaban cuatro magnificas fincas.

El cadáver de Stewart

Se dice que ha sido entregado en cambio de una gran cantidad de dinero y de la promesa de no procederse contra los autores de semejante infamia.

El Sr. García Torres (padre.)

Ha renunciado al nombramiento que se habia hecho en él, de miembro de una de las comisiones de la Exposicion.

Noticias de El Paso, México.

Dice *El Fronterizo* de Tucson:

«La semana pasada los apaches en número considerable asesinaron á tres hombres y un niño, cerca del Presidio Viejo. Se robaron tambien 30 animales, caballos y mulas, pertenecientes á D. Jesus Dominguez. Inmediatamente que se supo la noticia en el Carrizal, D. José Rodriguez salió con sesenta hombres en persecucion de los bárbaros. Asegúrase que despues de dicha correría el Sr Rodriguez resguardará con sus soldados aquella línea.

En la misma semana, una banda de merodeadores tejanos robaron en el Distrito de Galáena, Chihuahua, 2,000 reses que estaban pastando en la Laguna de las Palomas, con el objeto, segun se dice, de introducir las á este Territorio.»

El peso mexicano.

Corría en Londres el 15 de Febrero á 48 tres octavos de onza Standard. Habia además pocos pedidos para China.

¿Qué habrá sido de él?

Hace dos meses que fué plagiado D. Pedro Arias, vecino de Chietla, á las inmediaciones de esa villa, y desde entonces ninguna noticia han vuelto á tener de él su familia. . . . ni las autoridades.

D. José Revuelta

Ha pedido una licencia de dos meses para separarse de la administracion principal de rentas de Tepic y venir á México.

Los vecinos de Tacubaya

Desean que los empresarios del ferrocarril pongan abonos en el pasaje de los renos, pues ahora que llega el verano muchas familias van á mudar temperamento.

Contestacion.

En otro lugar publicamos el impreso suelto del Sr. Terrazas contra el diario *La Libertad*. Creemos de nuestro deber dar la contestacion que este ha dado. Héla aqui:

«De las calumnias absurdas con que termina este papel no bajamos á defendernos —tenemos en mucho mas nuestra dignidad. Si hemos reproducido lo anterior, es para que nuestros lectores comprendan nuestra resolucion de guardar silencio en un asunto que es ya de la exclusiva competencia de los médicos.»

D. Guillermo Wodon de Sorine

Es el encargado de construir los pabellones de los Estados, en los terrenos de la Exposicion Internacional.

El Sr. Darío Balandrano

Ha sido nombrado oficial primero de la Junta Directiva de la exposicion.

Hasta el 24

Del presente, á las horas de costumbre, recibirá la estafeta, la correspondencia exterior, que ha de conducir el Paquete Americano.

La Aguana de Tlacotalpan

Ha sido abierta al servicio público, desde el 15 del actual.

Reservadamente.

El 11 del corriente llegó á Oaxaca, escoltado por fuerzas federales, el armamento que fué á recibir á Veracruz el general Hernandez.

Esta noticia va á producir en la redaccion del organote, bascas, sudores, calambres, choque de dientes y aquellas aguas menores. . . . de que hablaba Sancho Panza.

El Sr. Comandante Francisco Alviso.

Ha sido colocado, segun sabemos, en el Estado Mayor de la segunda division.

Bagdad.

La capitania de Puerto cuenta con los fondos necesarios para la compra de un balandro para su servicio.

Cuestion de propinas.

Insiste el *Mensajero* en que nuestros ataques al general Mena son porque ya no nos manda las propinas mensuales que antes nos mandaba.

¿Y cómo lo probaría el órgano del partidote, subvencionado por el Gran Beduino?

Quincenas.

No las hay para nada. Por lo demás, el orden y la paz reinan en la Tesorería.

El beduinismo.

Con fecha 28 de Febrero nos escriben de Cosalá (Sinaloa):

«El beduinismo no tiene, al parecer, aceptacion por estos rumbos, al ménos hasta ahora; pero si desgraciadamente aparece por acá esa mala semilla, la combatiremos con los recursos legales, sin necesitar de otros, pues la opinion en contra está compacta.»

El arzobispo católico de Cincinnati

Ha salido descubierto en la suma de un millon doscientos cincuenta mil pesos que le habian depositado sus ovejas.

Eso se llama trasquilarse *con todo y piel.*

Album de los Niños.

Es el nombre de un nuevo periódico enteramente ageno á la política, que se publicará en Querétaro, bajo la direccion de la Srita. Nestora Tellez y los Sres. Luciano Frias y Soto, José M. Rivera, Hipólito A. Vieitez y Andres Balvanera.

El café

De Córdoba y Uruapaná tiene su mejor mercado en Nueva Orleans.

Lós especuladores no deben olvidarlo.

El siglo de oro.

Segun cuenta la fabula, dice un colega, hubo un tiempo en que el tigre, el leon y otros animales llamados en la actualidad feroces, moraban junto al hombre; puede decirse que esa edad ha vuelto para los habitantes de California, pues segun dicen los periódicos de por allá, los leones, las panteras y otras bestias de natural feroz, han sentido tanto el frio, que por la noche llegan á los caseríos en busca de abrigo.

El puente de Santo Tomás.

En la garita de la Tlaxpana se hundió al pasar sobre él un carro.

Estos perjuicios debería pagarlos el ayuntamiento.

Redactor responsable,

PEDRO J. GARCIA

En efecto, apenas transitaba gente por las calles del pueblo.

—¿Y de qué se trata?—pregunto el cura.

—De lo mismo que se trataba.

—¿Ah!

—No habia usted hecho mas que salir de casa, cuando recibí el correo de Madrid.

Ya empezaba á mentir Ulrrieta.

Le habian dado buen resultado las mentiras del diálogo de la mañana, y comenzaban las de la tarde.

—¿Ha recibido usted correo?—preguntó el cura.

—Sí, he tenido noticias.

—Y Ulrrieta marcó mucho la frase.

—¿Qué tenemos?—volvió á preguntar el presbítero.

—Me van á enviar armas,

—¿Ah! Eso es bueno. Yo no me canso de pedir armas. Hay que tener siempre un gran repuesto, porque en un dia dado puede uno armar dos ó tres partidas, y cada fusil hay que dárselo á uno hombre; y como lo que yo quiero es tener muchos hombres, por eso

Entraron en la sacristía.

No era ésta muy grande, y estaba llena de muebles y trastos de iglesia.

Una mesa con su arquilla antigua, una palangana con agua, dos estantes de libros, algunas imágenes al óleo desdichadamente pintadas, sillas de madera del siglo xv, bancos de madera en muy mal estado, y un armario de roble tallado, construido en el siglo anterior, y que servia para guardar las casullas y demas ornamentos del párroco, constituían el mobiliario de la sacristía.

En medio habia un atril, y en él, abierto, un enorme libro de pergamino.

—Siéntese usted don Sebastian—dijo el cura quitándose el manteo y quedándose con la sotana.

Ulrrieta se sentó.

Escudriñaba con la vista los rincones todos de la sacristía, como si pretendiera adivinar dónde estaban ocultas las armas.

—Para que usted vea—dijo el cura—si esta santa casa da de sí, hágame usted el fa-

vor de ayudarme á apartar el armario, y va usted á ver lo que es bueno.

No fué más pronto oír Ulrrieta estas palabras, levantarse, quitarse su chaqueta de hilo, y coger el armario de roble por un costado, como hubiera podido hacerlo con una persona, y sacarlo arrastrando hasta en medio de la sacristía.

El cura se quedó pasmado.

—No me pondré yo á reñir con usted,—dijo lleno de asombro al considetar las fuerzas que se necesitaban para mover aquel armario, que dos hombres muy forzudos hubieran arrastrado con trabajo.

Ulrrieta no le contestó, porque estaba mirando lo que el armario habia dejado descubierto.

Era un hueco, una especie de nicho alto, cuadrado, que debió contener alguna imagen, ó ser en otro tiempo el principio de alguno pasillo, condenado tal vez para cortar alguna salida.

En aquel hueco, que el armario cubria perfectamente, habia colocadas tres fuertes